

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 305
APARTADO, 49.

ADMOR.,
LEONCIO CHAVEZ

Suscripción mensual, Un colon.

Calle 21 Sur, N° 282

AÑO 1

San José Costa Rica, martes 7 de abril de 1903

NUMERO 164

Agrimensura y Contabilidad
Me hago cargo de trabajos de **Agrimensura**, del arreglo de **Libros por partida doble**, del cálculo de facturas e inventarios y de clases particulares de **Matemáticas puras** y de **Contabilidad**.
Para informes en cualquiera de las oficinas de los señores Lic. don **LUIS CRUZ MEZA** y don **ALBERTO CHANDL**.

Casa de campo situada en el punto más alto y más sano de esta ciudad, á 300 metros al Este de la Estación del Ferrocarril y distante 130 metros del rancho de San Pedro: espaciosa y con toda clase de comodidades, se alquila en treinta colones.
Se informa en esta oficina.

RAYMON G. ARIAS

Compositor y afinador de Pianos y Organos ofrece sus servicios en esta capital y provincias.—Los trabajos garantizados.—Quien tenga gusto de solicitarlo puede encontrarlo en casa de don Santos Alvarado

AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSÉ. En- cargado de la circulación: ..	Francisco Montero A.
El Mojón	Felicesimo Acuña
Curridabat	León León.
Guadalupe	Malaquías Sáenz.
San Juan	Abraham Vargas.
San Vicente	Félix Umaña.
Hatillo	Ismael Solano.
Desamparados	Virgilio Quirós E.
San Isidro	Juan Guillén G.
Escazú	Arturo Roldán C.
Santa Ana	P. Ildefonso Badilla.
San Cristóbal	Casimiro Leiva R.
Paraisal	
San Marcos	José Flores M.
Santa María	José Mora S.
S. Pablo de Tarrazú	Salvador Castro
S. Juan de Tobosí	Isidoro Fallas.
Aserrí	Agustín Castro.
Pacaca	Miguel Mendoza
CARTAGO	
Ciudad	Tobías Calvo
San Nicolás	Nicomedes Mesís.
El Carmen	Rafael L. Montoya.
San Rafael	Segundo Guillén.
San Francisco	Bernardo Orozco.
Dulce Nombre	Jenaro Moya.
Guadalupe	Arsenio Alfaro.
Paraiso	Francisco Redondo G.
Capellades	Francisco Calderón Muñoz
Santa Cruz	Benjamín Gamboa S.
Juan Viñas	Presbítero José Weber.
La Unión	Cruz Pacheco.

LIMÓN	F. F. de Altamira
ALAJUELA	Ricardo Saborío, h.
Ciudad	
San Rafael	Juan Vázquez M.
Sabanilla	Ignacio Vargas.
San Ramón	Benjamín Salas.
Grecia	Joaquín Bonilla G.
Sarchí	Teodoro Salazar
San Mateo	Mateo Vargas.
Santo Domingo	Miguel Molina.
Atenas	Abel Villegas.
Naranjo	P. Federico Carvajal.
Palmares. Centro	Ricardo Fernández.
Buenos Aires	Faustino Castro.
Zaragoza	Juan R. Mora.
Cantón de Poás	Heliodoro Rodríguez.
Río Segundo	Juan Bastos.
HEREDIA-Ciudad	Nicolás Cartín
Santo Domingo	Constantino Bolaños
San Joaquín	P. Rafael Camacho
S. Antonio de B.	Filadelfo González M.
Barba	Francisco de J. Ruiz
Santa Bárbara	Ricardo Marilló
San Rafael	Juan Hernández.
GUANACASTE	
Liberia	Demetrio Caamaño
Nicoya	Estanislao Conle
Filadelfia	Manuel Bonilla
Santa Cruz	Telesforo Ramírez.
Las Cañas	Sabel Mojica
PUNTARENAS	
Ciudad	Centro Corresponsal
Esparta	Carlos Strasburger
Miramar	Francisco Chinchilla

ADELAIDA SOLORZANO

Obstétrica titulada

Ofrece sus servicios profesionales al público.
Avenida Central número 565, frente á la Panadería de Lamicoq

HE TRASLADADO

Mi despacho á la casa frente de DON FEDERICO TINOCO.

Ricardo Kriebel.

Dentista Alemán.

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para desleir la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

Emilio Artavia

Su buena fama es ya conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 36 operarios á la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia.
Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.
" " Puntarenas, doña Elvira de Gil.
" " Liberia, don Rafael Elizondo D.

LA MEJOR BREVA

- DE LOS -

Estados Unidos

HUNTER

Importada

DIRECTAMENTE

POR

JUAN KNOHR HIJOS

Hoy casi no se consume otra cerveza que la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE.

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

INTERNADO

DEL COLEGIO DE CARTAGO

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

El lunes 13 del mes en curso se abrirá este establecimiento. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, solicitarán del que suscribe el prospecto y reglamento en que están consignados los pormenores de admisión.

Cartago, 1° de abril de 1903.

CELSO GAMBOA

'LA JUSTICIA SOCIAL'

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
D. Manuel Ant. Gallegos,

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

SOBRE EL LUJO

Con gusto reproducimos los siguientes párrafos editoriales de "La Prensa Libre":

"Hemos leído con fruición en las columnas de LA JUSTICIA SOCIAL las palabras venerables con que una de las más altas autoridades del mundo,—la más alta para muchos,—condena el lujo en la mujer.

Nosotros lo detestamos tan cordialmente que, apesar de nuestro respeto á la independencia individual, quizás seríamos capaces de prestar apoyo á la reaparición de las antiguas leyes *suntuarias* y del espíritu severo de los ceñudos censores de la vieja Roma.

El lujo es siempre antiestético, porque no puede darse sin ofender las leyes del buen gusto; es antifraternal, porque separa en grupos á las gentes y pone barreras artificiales entre ellas; es una de las fuentes de las bajezas que inspira el culto del dinero; es, por supuesto, esencialmente anticristiano.

La mujer es tanto más llamada á combatir lo cuanto que es una parte del homenaje que directa ó indirectamente se le rinde: una mujer cristiana,—lo más bello, lo más alto, lo más noble que puede concebirse en el mundo,—tiene la obligación estricta de censurarle.

Los griegos tenían en esa, como en todas las cuestiones de *forma*, un criterio muy superior al nuestro. ¡Ya quisiéramos, no sólo por encanto moral, sino para delicia de los ojos, que predominaran de nuevo sus inspiraciones en el atavío personal y en el adorno de las casas!

Lean nuestras damas la página de sabiduría casi celeste que, hasta cierto punto, les ha sido dirigida.

Odiarnos todo lo que separa á los hombres, todo lo que siembra en ellos envidias y soberbias, todo cuanto les inspira odios mutuos. La mujer, que puede ser como un ángel encerrado en lo humano; que, según cuenta la Biblia, cuando el Cielo y la Tierra se comunicaban libremente, hizo con sus encantos, que algunos ángeles abandonarían la morada egregia y preferirían esta humilde con tal de gozar de sus favores,—tiene una amplia esfera de acción para influjos trascendentales en la vida: puede purificar, suavisar, ennoblecer todo lo que la rodea. Precisamente porque pensamos así, no somos de los partidarios de que se conviertan en Diputados y Ministros. Su influjo en el hogar y en la sociedad, sin salir en lo fundamental de sus condiciones actuales, es mucho más efectivo y fecundo. Líguese aquí, como hace en otras partes, contra todo lo duro, contra todo lo sucio, contra todo lo innoble. Hasta la tiranía misma, combatida suavemente por la mujer, por sus simpatías y sus antipatías, acabaría por ser vencida.

La mujer costarricense tiene un arsenal á su alcance, no tan á la mano para las de otros países: las armas de su hermosura y de su gracia. Todo viajero que no sea ciego tiene que reconocerlo. Hay en la mujer de este país hechizo típico; ésta es escultural y hermosa, la de más allá menuda y donosísima, esotra un primor de espontánea elegancia. Gigan, pues, á quien deben, y hagan, por lo mismo, pequeños p. países de sus dulces y modestos hogares.

NOTICIAS EXTRANJERAS

ABRIL 3.

Avisa el corresponsal de la *New Feie Prese*, en Belgrado, que debido á la concentración de la tropa turca sobre sus fronteras, Servia está reforzando sus guarniciones. El Gobierno tiene en proyecto llamar á las reservas.

—La inmensa concurrencia, incluyendo diplomáticos extranjeros, Jefes del Ejército y Armada, funcionarios civiles y el público en general, le acordó una entusiasta manifestación de bienvenida al Emperador Guillermo.

El Rey Cristián ha nombrado al Emperador Guillermo Almirante Honorario de la flota danesa y el Emperador nombró, al Príncipe Waldemar, Almirante de la flota alemana para corresponder al honor.

—Se anuncia que el 31 de marzo se libró un reñido combate en San Antonio de Turra entre las fuerzas del Gobierno y los facciosos. Hubo por ambas partes 146 bajas. San Antonio de Turra está situado como á 20 millas de esta ciudad.

—Una fuerza revolucionaria al mando de Miguel Febles, marchará hacia Macoris; ha sido retado por una fuerza de tropa del Gobierno. En un encuentro murieron 25 hombres. El martes llegaron á Pajate, arrabal de la capital, el Presidente Vásquez y Polia Espaillat, Gobernador de Santo Domingo, en donde se ha concentrado la revolución.

—Avisa el corresponsal del *Herald*, en Lisboa, que á medio día se divisó el yate real *Victoria Albert* con Eduardo VII á su bordo, convoyado por navíos de guerra británicos y portugueses. Una vez que ancló el yate, á las 4 y media p. m., el Rey Carlos y el Duque de Oporto se dirigieron al *Victoria Albert* en la real lancha manejada por 80 bogas. El séquito real desembarcó en la Plaza del Caballo Negro. El entusiasmo de los concurrentes fué inmenso. Las calles, las ventanas y hasta los techos de las casas se veían atestados de gente. S. M. Británica vestía el uniforme de Almirante y sobre el pecho ostentaba la insignia de la orden portuguesa la Torre y Espada. Concluida la ceremonia de presentar á S. M. los Ministros de Estado y los Miembros del Consejo Municipal, los dos Monarcas y el Duque Oporto subieron al magnífico coche de ceremonias, guiado por ocho hermosos caballos y se dirigieron á Palacio escoltados por el cuerpo de caballería del cual es coronel honorario el Rey Eduardo. Su Majestad Británica se mostró muy satisfecho de las muestras de cordialidad que ha recibido.

—El Presidente Roosevelt pronunció un discurso esta noche en el teatro Auditorium. Trató especialmente de la doctrina de Monroe. Entre otras cosas dijo: "Es mi deseo hoy hablaros no sólo de la doctrina de Monroe sino también de la posición que ocupamos en el hemisferio occidental. Es tan especial y predominante, que de ella ha resultado la aceptación de la doctrina de Monroe como punto cardinal de nuestra política extranjera. La doctrina de Monroe no es una ley internacional, y aunque creo que algún día lo será, no es necesario que lo sea por ahora. Como dije, es el punto cardinal de nuestra política extranjera y para hacerla eficaz nos sobra tanta voluntad como potencia.

Este es el punto en todos sentidos más importante que como pueblo no debemos olvidar. Yo creo con todo mi corazón en la doctrina de Monroe, y creo que una inmensa mayoría de mis conciudadanos cree también en ella. Preferiría verla abandonada que sirviendo á ridículas y ficticias pretensiones. Preparemos una fuerza competente para defenderla, para hacerla respetar en el caso que alguna potencia extranjera quiera violarla. La Secretaría de la Armada hace que nuestros navíos se ejerciten constantemente con los cañones de calibre mayor, con el objeto de adiestrar nuestras escuadras. No debemos prepararnos para una guerra cuando la guerra esté ya declarada. Jamás habrá guerra, si siempre estamos listos para ello. Necesitamos una poderosa armada, no para hacer la guerra sino para garantizar la paz. Si tenemos una armada competente y si continuamos aumentándola y mejorándola, podremos estar seguros de que habrá pocas probabilidades de un conflicto, pues así preparados no creo que ninguna potencia extranjera trate de disgustarse con nosotros por la doctrina de Monroe."

—El discurso que pronunció el Presidente Roosevelt en Chicago, sobre la doctrina de Monroe, se considera en Berlín como dirigido contra Alemania por las recientes dificultades habidas con Venezuela. Los principales diarios publican el discurso íntegro, y en letra más grande todas aquellas frases que consideran se refieren particularmente á la política alemana.

—El Presidente de la República del Brasil recibió ayer en audiencia al nuevo Ministro americano. Se cruzaron los discursos de cajón. El Coronel Plácido Castro participó al Gobernador de Pará que los revolucionarios lo han proclamado Gobernador y Comandante en Jefe del Estado libre de Acre. Este nuevo sesgo del conflicto de Acre echa por tierra lo que hace poco se pactó con Bolivia. Según parece los revolucionarios no quieren que el Acre pertenezca ni al Brasil ni á Bolivia: quieren la independencia.

—Notician de Monterey que hoy reina la más perfecta tranquilidad. Se han recibido varios relatos de los desórdenes que acontecieron ayer. El informe oficial dice que los manifestantes insultaron á la policía y que no hubo más que un choque. El programa de las fiestas en celebración de la batalla de Puebla se llevó á cabo sin que aconteciera ningún otro incidente desagradable. Los que organizaron la manifestación á favor de Francisco Reyes están presos y serán acusados judicialmente como sediciosos. Murieron en el conflicto dos policiales y dos paisanos. Los heridos no fueron más que dos. El incidente no tiene influencia alguna en los asuntos nacionales. Se expresa pesar general por lo acontecido.

—El Ministro peruano está preparando una protesta porque el Perú no tuvo participación en el protocolo de *modus vivendi* celebrado entre Bolivia y el Brasil. El señor Guachalla ha aceptado la misión al Brasil; partirá de Washington con dirección á Río Janeiro tan luego sea posible.

—Los Generales rusos Glad Ischoff y Conde Tzernadieff tuvieron un desafío á sable en Bergedoff el miércoles; el primero fué herido. Se ignora la causa del duelo.

Eclipse parcial de luna

De alguna consideración lo habrá el sábado 11 del corriente. Saldrá aquel planeta eclipsado a las 6 y 19 minutos de la tarde y 20 minutos después será la fase máxima.

En ese día, sábado santo, es digno de observar que se cumplen 682,655 días de la crucifixión del Divino Redentor. Si tomamos en cuenta que el saros, período de los eclipses, se compone de 6585,32 días y que hay otro más exacto, de 61 revoluciones sinódicas del nodo y 716 lunaciones, ó sea de 21143, 9 días, sacamos que habrán transcurrido 103,66 saros y 32,29 del segundo período. Por consiguiente no pudo haber eclipse natural al fallecimiento del Señor, por no dar la división cociente exacto, y tenemos que convenir con el astrónomo pagano que se convirtió al cristianismo al contemplar las tinieblas que se sucedieron a la muerte de Nuestro Señor Jesucristo, que ese fué un milagro. Ese astrónomo, que llegó a ser obispo en el siglo I, San Dionisio Areopagita, asombrado de ese raro fenómeno, exclamó: *O el Dios de la naturaleza padece, ó la máquina de este mundo perece.*

A LO QUE LEYEREN

Cuando yo muera y mi alma solitaria
Por la inmensa región vague tal vez,
Vosotros los que hayáis de leer mis versos,
No olvidéis al cantor.—Rogad por él.

Si alcancé vuestro amor, si por ventura
Vuestro pecho mi lira enterneció,
No exhaléis ni un suspiro á mi memoria
Lágrimas no me déis, dadme oración.

Y si me odiasteis, si mi pluma acaso
Alcanzó á veces vuestro pecho á herir,
Al polvo perdonad, inerte y mudo.
Es tan misero el hombre... Rogad por mí.

Rogad por mí, que mi alma solitaria
En oscura región tal vez será,
Preso de su dolor y sus recuerdos,
Mientras leías mi trova mundanal.

Gloria, amor, juventud, Iris-brillante,
Menuda lluvia que colora el sol,
¡Cuán necio el hombre que en asir se empeña
Como objeto real sólo un color.

Y no sembréis sobre mi tumba lirios
Que Abril corona y que despoja Abril,
La oración es el lirio de los muertos:
Flores no me ofrescáis.—Rogad por mí.

CARLOS ALBAN.

Panamá, Enero 1902.

INSTANTANEAS

Para La Justicia Social.

I

—¡Orgullosos! Apenas me saluda. Rabio al ver que todos le llaman *honrado ciudadano*; á mí me llaman *el perdido*. ¡Si me ocurriera el medio de perderle!

Satán (al oído.) Fácilmente puedes vengarte, ¿quieres que te indique los medios?

—Dílos. Sean los que fueren.

—Acúsale como enemigo político.

—Pero él no se mezcla en la política.

—¡Qué importa! Acaso se necesitan pruebas? Basta que tú lo afirmes. Dirás que haba *misteriosamente* con el sospechoso doctor X. Y quizá están hablando.

Puedes asegurar que hablaban de política; yo te respondo del resultado.

—Bueno, seguiré tu consejo.

II

—A quién llevan á enterrar?

Satán (al oído.) ¿A quién? Pues á tu *hombre* de el otro día.

—No lo acusaste, no juraste que era un conspirador?

—Sí.

—Pues ahí le ves.—Se le puso incomunicado, se le apartó, para que inventara cómplices. Se le *mal alimentó*. . . . Y se le llevó espirante al hospital.

¿Estás satisfecho de mi consejo?

—Sí, gracias! Me he vengado.

—No hay de qué; yo he ganado más porque he ganado una alma

—¿Cuál?

—¡La tuya, imbécil!

FRAY JUAN.

DE SARCHI

Conozco en este pueblo personas mucho más autorizadas que yo, tanto por sus facultades intelectuales como por sus fortunas, para combatir los abusos que con tanta frecuencia se miran aquí

Yo, pobre campesino, sin luces y careciendo de esos elementos tan indispensables para contrarrestar la licencia, que como ya dije antes se va desarrollando de día en día en este pueblo, me había guardado de hablar á este respecto.

Principiaré por decir que aquí se ha visto persona que ha pasado hasta nueve días consecutivos en brazos de Baco. Además, otros le secundan tal vez lunes y martes y hasta el miércoles; y sin embargo no hay quien los reprima. Aquí es muy común mirar pernoctar menores de edad en las taquillas por varias horas y casi en todo tiempo.

¿Quiénes son los señores que están encargados de vigilar por el orden y la moralidad públicas que con esas tolerancias perjudican al pueblo?

Funestas consecuencias engendra la tolerancia en estos lugares.

Esto sí que viene á aumentar nuestra mala situación; ahora sí que me hace temblar y los nervios me atacan con sólo pensar que nuestras familias oyen y miran diariamente estos ejemplos de inmoralidad. ¿Cómo no se ha de propagar el mal, si no hay quien se tome interés por extraer esos microbios que matan á la sociedad!

Termino por esta vez, señor Editor, esperando que este primer repique haga marchar con rectitud á nuestras autoridades locales.

Hasta otra, pues.

CORRESPONSAL.

Sarchi, 4 de abril de 1903.

LA MUERTE DE JESUS

En duda está si la Creación fenece:

Está el Creador en una cruz pendiente,

Y aun se distingue al Ser Omnipotente

En su mirar divino: . . . ¿Quién perece? . . .

Del sol y la luna el esplendor decrece:

Estertor angustioso el orbe siente

Y cierra sus pupilas inconciente

Mientras el Creador ay! desfallece

En negro caos se trasforma el día:

Se desmorona el mundo el cielo cilla;

Es que entró la Creación en agonía.

¿Qué se han hecho el sarcasmo y la canalla?

Muere el Creador. . . y la Creación deicida?

Otro Fiat. . . Muriendo le dió vida.

30 de marzo de 1902.

R. A.—Presb^o.

GACETILLAS

Un temblor oscilatorio de intensidad III y de dirección WNW-ESE nos despertó á las 5h 20m. de la mañana de hoy, momento preciso en que acaecía la bajamar. Lo sentimos por espacio como de 10 segundos

Este movimiento sísmico parte próximamente del mismo punto que el anterior, sentido aquí y con más fuerza en Heredia. ¿Será volcánico? ¿qué relación tendrá con el Poás? ¿Tendrá acaso alguna coincidencia con el fenómeno que anoche nos decía que se verifica en la catara del Brasil, una persona que el jueves va á visitar ésta y nos ha ofrecido suministrar sus observaciones sobre lo raro que allí pasa? Nos llama la atención lo último porque el temblor

de esta mañana se sintió algo fuerte en esta capital y débil en Cartago y Alajuela.

Pésame.—En Curridabat falleció ayer la señora madre de don Pedro Muñoz. Reciba él y toda la familia nuestro más sentido pésame.

"Para todo el mundo", tal es la obra que el incansable é inteligente escritor don Emilio Granados, nos ha obsequiado; consta ella: de un rápido estudio sobre Costa Rica y de un Directorio Profesional y Comercial de la provincia de San José. Damos las gracias por tan valioso obsequio.

De Policía.—En la noche del domingo próximo pasado se estrenó el carruaje ambulante que el Gobierno hizo pedir para el servicio de la Policía de esta ciudad. Nuestro activo Comandante don Ricardo Salazar en el momento que tuvo noticia del atentado cometido en la persona del Juez de Paz de San Sebastián, envió al policial José Chavarría á llevarlo, y presto se puso en marcha al lugar del siniestro, de donde fué llevado el herido á su casa de habitación. Momentos después una activa escolta de policías y comisarios pasaba registro en las casas donde se sospechaba estuvieran los criminales, los que se consiguió capturar sin ninguna dificultad. Deseamos para el herido su pronto restablecimiento.

Si Ud. quiere comprar bueno y barato, no tiene más que llegar-se á la nueva tienda de Miguel Turull.

Cementerio.—Hemos notado que en el cementerio católico hay alguna de esa malísima yerba llamada cornezuelo. Es conveniente que se mande arrancar.

A nuestros Agentes

Suplicamos envíen los fondos que tengan de esta empresa.

El arte culinario entre nosotros está de plácemes. Circula actualmente un libro de mucho mérito y oportunidad, el cual viene á llenar una necesidad muy sentida no sólo en nuestro país, sino en toda la América Latina, pues, más ó menos estamos todos en circunstancias análogas. Su incognito autor, persona muy estimada y modesta merece el aplauso y apoyo de sus compatriotas. Recomendamos á todas nuestras damas la referida obra.

Bachilleres—Ayer presentaron sus exámenes previos á la opción del título de Bachilleres en Humanidades en el Liceo de Costa Rica, los jóvenes Luis Vargas en Ec. Política, Agustín Monge en Química Paulino Castro en Matemáticas y Domingo Chacón en Francés. Todos fueron aprobados. Nuestras felicitaciones á tan apreciables jóvenes.

Feliz viaje deseamos á nuestro estimado amigo don Antonio Lehmann, quien parte para Europa.

En la semana entrante será representada por la Compañía de Opera Lambardi una de las más acabadas obras de Verdi: "Aida".

BREVA AMERICANA

KEISTONE

Marca registrada según decreto publicado en "La Gaceta" oficial n^o 78 de 30 de setiem. bre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & C^o

Azúcar barato

Los señores Pagés y Cañas, son los únicos vendedores al por mayor, del azúcar de Tino, co de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, de Nichaus de Grecia, Pinto de Poás y Tinoco Hermanos de Cervantes. Se expende en LA MASCOTA y en el ALMACEN HERNÁNDEZ.—San José.

SE ALQUILA.—Desde el primero del próximo abril, la casa que ocupan las Alcaidías, esquina Sureste del Mercado.

ANTONIO CRUZ.

RAFAEL MEZA N

— CIRUJANO DENTISTA —

Oficinas 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina NE, del Mercado frente a la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones* absolutamente *sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más **MÓDICOS**.

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, las mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero á interés.

Desempeñar cualquiera otra comisión para lo que se le considere útil.

Cuenta con muchos años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia.

ATENCIÓN !

AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMÓN!

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A.

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son **GARANTIZADOS**.

AVISO

Por haber comprado las casas de don Eduardo Pochet, vendo la mía de habitación situada cien varas al Sur del Palacio Episcopal.

OSVALDO ODIO.

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

NICOLAS F. MEZA

— CIRUJANO DENTISTA —

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos **ELECTRICOS** de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los piores recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

EL VAPOR BORUCA

Sale de Puntarenas el 10. y el 15 de cada mes.

Del Puerto Pozo en el Río Grande de Térraba el 3 y el 18 de cada mes.

De Golfo Dulce el 5 y el 20 de cada mes.

Pasajes cómodos y rápidos.

Primera clase: al Pozo 6 colones

Segunda clase: „ „ 4 „

A GOLFO DULCE:

Primera clase: 10 colones

Segunda clase: 7 colones

Comidas á bordo á precios módicos.

AL COMERCIO DE LIMÓN Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petróleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor.—

DIRIGIRSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First. Street.

LA NORMA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en la casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en sarazas, liezos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

AVISO

Tengo una finca á orillas del río segundo con manantiales propios y con caída suficiente para una instalación de fuerza eléctrica de 50 caballos por lo menos: aguas químicamente puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza. Deseo entrar en negocio con una persona que tenga capital para aprovechar todas estas ventajas.

JOAQUÍN MA. FLORES.

TIP: POPULAR.